

EU-Förderung für Saurierfährten

Elf weitere Projekte hat die Lokale Aktionsgruppe während ihrer jüngsten Sitzung in Sachsenhagen für die Leader-Region „Schaumburger Land“ beschlossen, darunter auch ein Konzept, mit dem die neu entdeckten Saurierfährten in den Obernkirchener Steinbrüchen touristisch erschlossen werden können.

Kreis Schaumburg. Gerade das geplante Tourismuskonzept für die neu entdeckten Saurierfährten im Bückeberg hat Landrat Heinz-Gerhard Schöttelndreier unter den insgesamt elf neuen Projekten (siehe Kasten rechts) als Beispiel dafür hervorgehoben, wie „schnell und flexibel“ mit dem Leader-Instrument gehandelt werden könne. Weiterhin beschloss das Gremium im Sachsenhäger Ratskellersaal in Kooperation mit der Leader-Region „Westliches Weserbergland“ ein Radwegekonzept. Außerdem soll unter anderem ein Konzept für ein „Grünes Band“ zwischen wertvollen Naturräumen, sowie ein Konzept für mögliche überregionale Wirtschaftswegeverbindungen mit jeweils der Hälfte der Nettokosten gefördert werden. 160 000 Euro von der EU stehen nach Angaben von Heiko Wiebusch, dem Regionalmanager und Moderator der Lokalen Arbeitsgruppe, der Leader-Region „Schaumburger Land“ für das Jahr 2008 zu. Für das kommende Jahr sollen es 230 000 Euro sein. Da von Seiten der EU „gewisse Startschwierigkeiten“ eingeräumt worden sind, ist die Frist für die Projektanrechnung für das Jahr 2008 von bisher 1. Februar 2009 auf den 1. April 2009 verschoben worden, was bei den beteiligten Projekten für eine gewisse Entlastung sorgt. Wiebusch warb für weitere Projekte, um die „Mittel in der Leader-Region zu binden“. Während man 2008 insgesamt mit den bereits laufenden Projekten finanziell wohl „eine Punktlandung“ hinbekomme, so meinte Wiebusch, sei gegenwärtig für das kommende Jahr noch Geld zu vergeben. Die Mitglieder des Ausschusses hatten sich außerdem mit einer Veränderung der so genannten Gebietskulisse zu beschäftigen, also damit, in welche Teile des Landkreises Fördergeld fließen darf. Einstimmig befürworteten sie den Vorschlag, die bisher von der Förderung ausgeschlossenen Außenbereiche der Städte Bückeberg und Stadthagen mit in die Leader-Region einzubeziehen. Ins Auge gefasst sind unter den Stichworten „Projekte für leerstehende Gebäude“, „Spurensuche“, „Badewonne“ und „Suntalbahn“ bereits weitere Projekte. jpw

EU-Leader-Initiative

Stichwort Leader (Abkürzung für Liaisons Entre les Actions de Developpement de l' Economie Rurale) ist eine neue Gemeinschaftsinitiative der Europäischen Kommission für einen Ansatz zur Entwicklung ländlicher Räume. Leader sieht vor, andere Förderprogramme wie Dorferneuerung oder Flurbereinigung zu ergänzen und integrierte Ansätze zu fördern, die von auf lokaler Ebene tätigen Partnerschaften erarbeitet und umgesetzt werden. Die Initiative soll dabei die lokalen Akteure unterstützen und die Entwicklungschancen des jeweiligen Gebietes in einer Leader-Region in einer längerfristigen Perspektive herausarbeiten. Mit Hilfe der Gemeinschaftsinitiative sollen neuartige, integrierte Strategien für eine nachhaltige Entwicklung umgesetzt werden, wobei die Genehmigungsinstanzen auf Partnerschaften und Netzwerke für den Austausch von Erfahrungen besonderen Wert legen. jpw

Die elf brandneu genehmigten Leader-Projekte

Rad – und Wegweisungskonzept

Der Landkreis Schaumburg lässt in Kooperation beider Leader-Regionen ein Radwegekonzept für Freizeit- und Alltagsverkehr erstellen. Kosten: 59 500 Euro / (25 000 Euro EU-Finanzierung).

Konzept für überörtliche landwirtschaftliche Wege

Überörtliche landwirtschaftliche Verkehrsverbindungen sollen in einem Konzept aufgezeigt werden, um „schnelle und konfliktfreie Erreichbarkeiten“ zu sichern. Kosten: 14 280 Euro/ (6000 Euro EU-Finanzierung).

Grünes Band Schaumburg

Bedeutende Erholungsgebiete sollen mit Hilfe von Verbundstrukturen konzeptionell miteinander vernetzt werden. Kosten: 11 900 Euro / (5000 Euro EUFinanzierung).

Sigwardsweg – Pilgern im alten Bistum Minden

Auf den Spuren der Mindener Bischöfe entsteht in vier Regionen in 170 Kilometern Länge ein Pilgerweg, der auf 62 Kilometer Länge durch das Schaumburger Land führen wird. Kosten: 15 200 Euro / (4560 Euro EU-Finanzierung).

Tourismuskonzept Saurierfährtten Bückeberg

Rund um die neu gefundenen Saurierfährtten im Bückeberg soll mit einem Konzept ein „touristischer Leuchtturm“ entwickelt werden. Kosten: 23 800 Euro / (10 000 Euro EU-Finanzierung).

Bückeburger NaTour

Eine Fahrradrundroute durch die schönsten Naturräume in Bückeberg und Umgebung wird angelegt und fertig gestellt. Kosten: 83 300 Euro / (35 000 Euro EU-Finanzierung).

Konzept Bückeburger Niederung

Mit einem „Ziel- und Maßnahmenkonzept“ soll das bereits bestehende Leitbild für das ausgedehnte und vernässte Grünlandgebiet weiter entwickelt werden. Kosten: 21 420 Euro / (9000 Euro EU-Finanzierung).

Bückeburger Niederung: Fischergraben

Ein Stauwehr im Fischergraben der Bückeburger Niederung soll die Wiedervernässung des Gebietes beschleunigen, eine neue Vorflut angrenzende landwirtschaftliche Flächen trocken halten. Kosten: 35 700 Euro / (15 000 Euro EU-Finanzierung).

Bückeburger Niederung: Bau einer Blänke

Im Bereich „In der Judenweide“ sollen Blänken angelegt und Gewässer aufgeweitet werden. Kosten: 21 420 Euro / (9000 Euro EU-Finanzierung).

Hochwasserrückhaltebecken Südhorsten

Zum Schutz vor Hochwasser wird oberhalb von Südhorsten ein Rückhaltebecken mit einem Fassungsvermögen von 6500 Kubikmetern gebaut. Kosten: 108 290 Euro / (45 500 Euro EU-Finanzierung).

Radweg-Lückenschluss Haste

Ein unbefestigter Feldweg östlich von Haste wird ausgebaut, um den Ort und seinen S-Bahn-Anschluss an das überörtliche Radwegenetz anzubinden. Kosten: 49 980 Euro / (21 000 Euro EU-Finanzierung).

jpw